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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueban Presupuesto 2024 por más de 95 mmdp 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueban-presupuesto-2024-por-mas-de-95-
mmdp-11174509.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-aumento-al-iem-congreso-aprueba-el-
presupuesto-de-michoac%C3%A1n 
https://www.contramuro.com/sin-polemica-aprueba-congreso-presupuesto-egresos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-discusion-aprueban-presupuesto-de-egresos-
de-michoacan-2024/ 
El Congreso del estado de Michoacán aprobó en lo general con 39 votos a favor, cero 
abstenciones y cero en contra el paquete económico estatal 2024, por el orden de los 95 
mil 471 millones 978 mil 325 pesos con la asignación a las dependencias de 69 mil 657 
millones 376 mil 751 pesos. Los aumentos se presentaron en áreas como el IEM, el Poder 
Legislativo, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Obras, 
Movilidad, Seguridad Pública, Educación y Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH), entre otros. A diferencia del 2023, cuando se aprobaron 91 mil 167 millones 361 
mil 282 pesos, para el 2024 el aumento fue de poco más de cuatro mil 304 millones 617 mil 
043 pesos. La reserva presentada por la diputada del Partido del Trabajo (PT), Belinda 
Hurtado Marín, consistió en la asignación de más recursos para menores que ocupan 
medicamentos para diálisis fue rechazada. 
 
Con nuevos pagos en movilidad, aprobada Ley de Ingresos estatal 
https://www.contramuro.com/con-nuevos-pagos-en-movilidad-aprobada-ley-de-ingresos-
estatal/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-34-a-favor-aprueban-la-ley-de-ingresos-para-
el-ejercicio-2024/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aprobada-la-ley-de-ingresos-para-
michoac%C3%A1n-por-m%C3%A1s-de-95-mil-mdp 
Con nuevos pagos en materia de movilidad, la noche de este martes el Congreso de 
Michoacán aprobó por unanimidad la Ley de Ingresos del estado, con la que se prevén 
recursos por 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos. Sin mayor polémica y sólo con cuatro 
reservas formuladas por los diputados Fidel Calderón Torreblanca, Gloria Tapia y Julieta 
Gallardo, la aprobación de la Ley de Ingresos fue despachada rápido, sin sobresaltos. A 
partir de la aprobación de la norma, para 2024 habrá un nuevo impuesto en Michoacán, 
será para las Airbnb, es decir, para los servicios de hospedaje que se ofertan a través de 
dicha aplicación. El nuevo cobro se incorporará al Impuesto al Hospedaje. 
 
Más dinero para la CEAV, menos para la CEDH: Ivonne Pantoja 
https://indiciomich.com/mas-dinero-para-la-ceav-menos-para-la-cedh-ivonne-pantoja/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desde-el-congreso-se-busca-destituir-a-titular-
de-la-cedh-11170935.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/buscar%C3%A1-ivonne-pantoja-aumentar-
presupuesto-a-la-comisi%C3%B3n-de-v%C3%ADctimas-de-michoac%C3%A1n 
https://www.changoonga.com/2023/12/19/michoacan-por-violencia-vs-trabajadores-titular-
cedh-debe-ser-destituido-dip-pantoja/ 
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https://metapolitica.news/2023/12/19/ivonne-pantoja-en-contra-de-incrementar-
presupuesto-a-cedh-organismo-no-rinde-cuentas-remarca-diputada/ 
Para la presidenta del congreso del estado Laura Ivonne Pantoja, la Comisión Estatal de 
Atención a Víctimas debería de recibir mayor recurso que la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), pues consideró que la CEAV tiene mayor carga de trabajo. Pantoja 
Abascal, lamentó que la CEDH se le quiera otorga un incremento de 20 millones de pesos, 
cuando hay varias irregularidades, incluso dijo que había doble organigrama al interior.  Por 
otro lado, lamentó que la comisión estatal de atención a victimas pretenda recibir tan solo 
3 millones de pesos, sin embargo, adelantó que platicará con sus compañeros de bancada 
para buscar cómo se le puede apoyar más a la CEAV. 
 
Previo a la aprobación del presupuesto, cierran Congreso del estado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/previo-a-la-aprobacion-del-presupuesto-cierran-
congreso-del-estado-11173358.html 
https://www.contramuro.com/madres-y-menores-de-estancias-infantiles-bloquean-
accesos-a-congreso/ 
Ante las manifestaciones que se presentaron esta noche por parte de integrantes de 
estancias infantiles y del Cecytem, personal de seguridad del Congreso del estado cerró 
los accesos del Palacio Legislativo donde se llevará a cabo la discusión del paquete fiscal 
2024. Cerca de las 6:30 de la noche de este martes, un grupo de integrantes de las 
estancias infantiles se confrontaron con elementos de seguridad tras intentar ingresar al 
Congreso de Michoacán para exigir presupuesto para el siguiente año. Las representantes 
de las estancias infantiles y del Cecytem, quienes traen consigo varias pancartas, fueron 
atendidos por unos momentos por la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Laura 
Ivonne Pantoja Abascal y el presidente de la Comisión de Presupuesto, Marco Polo Aguirre 
Chávez 
 
En Congreso no existe riesgo alguno para el pago de aguinaldos 
https://www.contramuro.com/en-congreso-no-existe-riesgo-alguno-para-pago-de-
aguinaldos/ 
En el Congreso del Estado de Michoacán no existe riesgo alguno para el pago de 
aguinaldos de los trabajadores, aseguró la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja 
Abascal. Frente a las versiones en las últimas semanas sobre la falta de recurso para que 
la Cámara cumpla con sus compromisos de fin de año, la legisladora aseguró que no existe 
tal situación por lo que los aguinaldos serán cubiertos conforme a lo que establece la Ley. 
“Yo platiqué la semana con la secretaría de Finanzas del Congreso, Rocío Pineda Gochi, y 
me aseguró que no había riesgo alguno, por eso y he estado tranquila al respecto”. 
 
Congreso adeuda 7 mdp por laudos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-adeuda-7-mdp-por-laudos-
11170143.html 
Siete millones de pesos es lo que adeuda en total el Congreso del estado por concepto de 
laudos, confirmó la presidenta de la Mesa Directiva del Legislativo, Laura Ivonne Pantoja 
Abascal. La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que ya no hay 
ningún riesgo de embargo hacia el Congreso de Michoacán, como sí lo había declarado la 
anterior presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, ya que de acuerdo a la 
panista se logró llegar a acuerdos con los ex trabajadores. Los laudos generados por 
el despido injustificado de trabajadores del Congreso fueron heredados desde el 2013, y 
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hasta el año pasado la cifra total era de ocho millones de pesos, sin embargo, ya se logró 
cubrir un millón, por lo cual aún restan siete millones de pesos. 
 
Sin solicitud de deuda, aprueban ley de ingresos de Zitácuaro 
 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-solicitud-de-deuda-aprueban-ley-de-
ingresos-de-zit%C3%A1cuaro 
Finalmente transitó la ley de ingresos para el municipio de Zitácuaro, dictamen que generó 
polémica ante el intento de endeudamiento por 44 millones 363 mil 500 pesos bajo el 
concepto de "financiamientos internos". Es de recordar que, el 15 de noviembre el Congreso 
de Michoacán rechazó la solicitud de deuda planteada por el alcalde Antonio Ixtláhuac 
Orihuela, un par de semanas már tarde, la misma cantidad apareció dentro de la ley de 
ingresos del municipio, dictamen hecho por las comisiones de Presupuesto, y de Hacienda, 
y rechazada en el Pleno. La ley de ingresos de Zitácuaro, ya sin los 44 millones de pesos 
incluidos, fue aprobada sin mayor discusión en la sesión del Congreso de este martes, y el 
municipio estará disponiendo de 723 millones 187 mil 295 pesos. 
 
Anulan designación de Marco Antonio Bravo a ASM; lo mantienen como interino   
https://www.quadratin.com.mx/politica/anulan-designacion-de-marco-antonio-bravo-a-
asm-lo-mantienen-como-interino/ 
El pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado dejó sin efecto el decreto 461 
mediante el que se designó a Marco Antonio Bravo auditor superior de Michoacán, por 35 
votos a favor, dos en contra y tres en abstenciones, aunque lo mantiene en el cargo de 
manera temporal y con carácter de interino. El diputado Jesús Hernández desaprovechó el 
momento de la discusión del dictamen para presentar una moción de aclaración ya que fue 
hasta que emitió su voto cuando intento reservarse el segundo párrafo del dictamen en el 
que se especifica que se deja sin efecto a partir de la toma de protesta pero se mantiene 
en el cargo de Bravo de manera temporal y con carácter de interino. La moción tenía como 
fin orientar el desarrollo del debate y que fuera la Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias la que interpretara toda vez que al no ser parte de la Comisión Inspectora 
era la única vía mediante la que podía ejercer su facultad de presentar la moción. 
 
Boletines: 
 
Armoniza Congreso Ley de Hacienda y Código Fiscal de Michoacán 
A partir del primero de enero de 2024 entra en vigor la Ley del Servicio de Administración 
Tributaria de Michoacán, por lo que el Pleno de la 75 Legislatura aprobó la actualizaron de 
la Ley estatal de Hacienda, para dar nombre al organismo descentralizado de la Secretaría 
de Finanzas: el Servicio de Administración Tributaria del Estado. En este tenor, dentro de 
las modificaciones al Código Fiscal del Estado, a propuesta de las Comisiones Unidas de 
Hacienda y Deuda Pública, y de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, las y los 
legisladores votaron también a favor de la incorporación del buzón tributario, mediante el 
cual las autoridades fiscales podrán agilizar y realizar diversas actividades de comunicación 
con los contribuyentes. 
 
Lista, Ley de Ingresos 2024 para Michoacán 
El Pleno del Poder Legislativo aprobó en Sesión Extraordinaria la Ley de Ingresos del 
Estado de Michoacán, con una estimación total que asciende a los 95 mil 471 millones 978 
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mil 325 pesos. Este presupuesto, en comparación al ejercicio fiscal 2023 -que fue del orden 
de los 91 mil 167 millones 361 mil 282 pesos- representa un crecimiento real de 4 mil 304 
millones 617 mil 043 pesos; es decir, un 4.72 por ciento de incremento en valores 
nominales. 
 
Ley de Egresos 2024 garantiza distribución eficaz de recursos en Michoacán: 
diputados 
Bajo la premisa de garantizar una distribución eficiente y eficaz de los recursos públicos, la 
75 Legislatura aprobó el Presupuesto de Egresos de Michoacán para el Ejercicio Fiscal 
2024, por un monto de 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos. Los recursos corresponden 
al total de las percepciones aprobadas en la Ley de Ingresos del Estado para el próximo 
año. 
 
En Michoacán el dinero del pueblo se le regresa en obras y acciones para su 
bienestar: JC Barragán 
Con un incremento en inversión pública para obra por más de seis mil 266 millones de 
pesos, así como a los programas del bienestar, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, 
votó a favor del presupuesto de Egresos de Michoacán para 2024. Barragán recordó que 
para el caso de Morelia, el Gobierno de Michoacán, por tercer año consecutivo, destinará 
un presupuesto histórico para obra pública, escuelas, salud, educación y seguridad. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Gallardo, Bautista, Huacus, Díaz, Hernández y Saucedo, buscarán el Senado por el 
PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gallardo-bautista-huacus-diaz-
hernandez-y-saucedo-buscaran-el-senado-por-el-prd/ 
https://metapolitica.news/2023/12/19/prd-acumula-ya-9-aspirantes-al-senado-por-
michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/este-martes-desfile-de-registros-en-prd-por-
candidatura-al-senado-2024/ 
Varios perfiles del perredismo en Michoacán oficializaron este martes su registro a la 
precandidatura del Senado de la República para la jornada electoral del 2024, y con ello, 
comenzarán una gira de trabajo al interior de la entidad. En la sede del Comité Estatal 
Ejecutivo (CEE) del Pardido de la Revolución Democrática (PRD), se hicieron presentes la 
diputada local Julieta Gallardo, la regidora Minerva Bautista, y los diputados federales 
Francisco Huacus y Edna Díaz Acevedo.  
 
Adelanta Memo Valencia, diputados priístas apoyarán presupuesto para el 2024 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/19/adelanta-memo-valencia-diputados-priistas-
apoyaran-presupuesto-para-el-2024/ 
El aún dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, Guillermo 
Valencia Reyes, adelantó que los diputados de su bancada apoyarán el presupuesto para 
el 2024 propuesto por el gobierno de Michoacán. Y es que refirió que el presupuesto que 
fue aprobado en comisiones para el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) servirá para que 
pueda llevar a cabo sus compromisos y responsabilidades en el año electoral próximo.  
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Memo Valencia deja la dirigencia del PRI; Enrique Rojas llegará en su lugar 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/19/memo-valencia-deja-la-dirigencia-del-pri-
enrique-rojas-llegara-en-su-lugar/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncia-lider-estatal-del-pri-que-deja-la-
dirigencia/ 
https://moreliactiva.com/memo-valencia-sale-de-la-dirigencia-del-pri-para-no-negociar-
con-el-pan/ 
https://indiciomich.com/memo-valencia-deja-el-pri-estatal-asegura-que-de-manera-
temporal/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/deja-memo-valencia-dirigencia-del-pri-michoacan-
llega-enrique-rojas/ 
Guillermo Valencia Reyes anunció este martes que dejará la presidencia del comité estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Michoacán, a partir de este 
día. En su lugar, llegará Enrique Rojas, delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 
quien a partir del día de mañana asumirá las funciones al frente de la dirigencia del PRI en 
el estado. Sobre la motivación que lo llevó a tomar esta decisión, Valencia Reyes aseguró 
que es un acto de congruencia ya que no confía en la dirigencia estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), y añadió, no será un obstáculo para que se establezca la Alianza en el 
estado. 
 
En carta a Mario Delgado, morenistas piden a Torres Piña como candidato al Senado 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-carta-a-mario-delgado-morenistas-
piden-a-torres-pina-como-candidato-al-senado/ 
En un carta dirigida al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, 71 consejeros estatales, 
35 presidentes municipales y 9 diputados locales ratificaron su apoyo a Carlos Torres Piña 
para que se convierta en el candidato del partido al Senado de la República, de cara a las 
elecciones de 202  En el posicionamiento, los involucrados piden a Mario Delgado Carrillo, 
dirigente nacional de Morena, “respetar la voluntad de la gente y postular perfiles que, 
además de ser congruentes con los principios de la Cuarta Transformación, tenga un 
trabajo territorial que garantice fuerza territorial y democrática”, en franca referencia al 
exsecretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.  
 
Octavio Ocampo espera que Memo Valencia recapacite y no deje la dirigencia del PRI 
https://metapolitica.news/2023/12/19/octavio-ocampo-espera-que-memo-valencia-
recapacite-y-no-deje-la-dirigencia-del-pri/ 
Tras la separación temporal de Guillermo Valencia Reyes de la dirigencia estatal del PRI, 
Octavio Ocampo Córdova, su homologo perredista, dijo esperar que reconsidere esa 
determinación. Reveló que luego del anuncio hecho por Valencia Reyes este martes, se 
comunicó con él, y le planteó que lo pensara bien. Guillermo Valencia “es un cuadro político 
con el que en su momento tuvimos diferencias, pero es un hombre con visión, lo 
necesitamos, se requiere en la alianza”, explicó Ocampo Córdova.  
 
No es un secreto mi cercanía al PRD: Adriana, precandidata al Senado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-es-un-secreto-mi-cercania-al-prd-adriana-
precandidata-al-senado/ 
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, formalizó su registro como precandidata 
a la primera fórmula del PRD al Senado de la República, para 2024. Acompañada de 
liderazgos del PRI, cerca de las 11 horas Adriana Hernández fue recibida por miembros del 
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Comité Directivo Estatal del PRD, aunque no estuvo presente el presidente Octavio 
Ocampo. “Para nadie es un secreto mi pertenencia al PRI, pero también, para nadie es un 
secreto mi cercanía con el PRD”.   
 
Con ajustes, logra IEM bajar 26 mdp en gastos para comicios de 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-ajustes-logra-iem-bajar-26-mdp-en-gastos-
para-comicios-de-2024/ 
A casi tres meses de golpeteo por el presupuesto para el proceso electoral del 2 de junio 
de 2024, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) pudo hacer un ajuste a la baja de 26 
millones 298 mil 830 pesos al presupuesto originalmente solicitado, de 798 millones de 
pesos. A petición de los diputados integrantes de las comisiones dictaminadoras del 
Presupuesto 2024, el presidente del órgano electoral, Ignacio Hurtado, hizo llegar su 
propuesta y casi obtiene el recurso suficiente para organizar los comicios estimados en 771 
millones 701 mil 170 pesos.   
 
Carlos Soto: El Favorito para la Relección como Presidente Municipal de Zamora en 
2024 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/19/carlos-soto-el-favorito-para-la-releccion-como-
presidente-municipal-de-zamora-en-2024/ 
En la antesala de las elecciones municipales del 2024, el actual presidente municipal de 
Zamora, Carlos Soto, ha emergido como el candidato con el mejor perfil para liderar 
nuevamente la administración local. Según los resultados más recientes de la encuesta 
realizada por Demoscopia Digital, Soto goza de una aprobación del 64.4%, colocándolo en 
el primer lugar del ranking estatal y en la undécima posición a nivel nacional. 
 
Morena imparable, lo respalda el pueblo: Giulianna Bugarini 
https://moreliactiva.com/morena-imparable-lo-respalda-el-pueblo-giulianna-bugarini/ 
De cara a conocer los resultados que revelen a la fórmula que representará a Michoacán 
en el Senado de la República por Morena, Giulianna Bugarini Torres, reconoció el interés y 
gran participación del pueblo de organizarse y sumarse al movimiento para buscar la 
continuidad de la Cuarta Transformación en el país. “Es impresionante el cariño que el 
pueblo siente por este movimiento, lo agradecidos que se sienten y motivados a darle 
continuidad para que se siga transformando la vida pública de un país. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Acuerdan Bedolla e IMSS ruta para agilizar afiliación de aguacateros en 2024 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/acuerdan-bedolla-e-imss-ruta-para-
agilizar-afiliacion-de-aguacateros-en-2024/ 
https://metapolitica.news/2023/12/19/acuerdan-bedolla-e-imss-ruta-para-agilizar-afiliacion-
de-aguacateros-en-2024/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el director general del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, establecieron ruta de trabajo para que en el 
primer trimestre de 2024 avance la afiliación de empacadores y cortadores de aguacate de 
Michoacán. En reunión con el equipo directivo del Instituto, el mandatario estatal propuso 
conjuntar esfuerzos para que, a partir de enero, se agilicen los procesos de formalización 
laboral.  
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Sin comisiones por apertura y prepago. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abierta-bolsa-de-creditos-de-impulso-
michoacan/ 
A partir de este martes 19 de diciembre se encuentra abierta una nueva bolsa de 
financiamiento del Programa Impulso Michoacano, con opciones de crédito hasta de 5 
millones de pesos. El programa está dirigido a mujeres mayores de 18 años con empresas 
legalmente constituidas y con más de dos años de trayectoria  Sin comisiones por apertura 
y prepago, las beneficiarias podrán acceder a créditos hasta por 5 millones de pesos a una 
tasa preferencial anual fija del 14.75 por ciento. 
 
Más de 6 mil mdp pagados de deuda: Luis Navarro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mas-de-6-mil-mdp-pagados-de-deuda-
luis-navarro/ 
Existe control financiero en el estado, señaló el secretario de Finanzas y Administración, 
Luis Navarro García, tras puntualizar que de octubre de 2021 a la fecha, el Gobierno de 
Michoacán ha pagado más de 6 mil millones de pesos de deuda. El responsable de las 
finanzas estatales expuso que hay riesgos, luego de informar que todo lo que se contrató 
en 2022 está pagado al 100 por ciento, esto como parte del orden en el manejo de los 
recursos de la entidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ofrece Alfonso Martínez todo el apoyo a comerciantes del Mercado Revolución 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ofrece-alfonso-martinez-todo-el-apoyo-
a-comerciantes-del-mercado-revolucion/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/laboraran-en-estacionamiento-de-tu-plaza-san-
juan-afectados-por-incendio/ 
Esta mañana, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó un recorrido en 
el Mercado Revolución para supervisar las tareas de limpieza y ofrecer a las y los 
comerciantes, todo el respaldo del Gobierno de Morelia para reactivar inmediatamente las 
actividades, luego del incendio que se registró durante la madrugada de este martes. 
Acompañado por personal de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos, Policía 
Morelia y la Secretaría de Servicios Públicos, el Alcalde se reunió con un grupo de 
comerciantes, a quienes refrendó el compromiso de la Administración a su cargo hacia este 
sector comercial.  
 
Al menos 92 locales anexos a mercados municipales aún sin regulación 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/19/al-menos-92-locales-anexos-a-mercados-
municipales-aun-sin-regulacion/ 
Al menos 92 locales anexos a por lo menos dos mercados municipales aún no cuentan con 
la regulación necesaria para ser considerados como parte de estos espacios, señaló el 
secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas. El funcionario municipal explicó que únicamente en el mercado Independencia y 
Revolución, se cuenta con este tipo de problemas, por lo que se trabajará en los próximos 
meses, para que éstos, puedan contar con la licencia correspondiente y de esta manera, 
puedan ser considerados como parte de los mercados.  
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Autorizan creación de al menos 7 nuevos conjuntos habitacionales en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/autorizan-creaci%C3%B3n-de-al-menos-7-nuevos-
conjuntos-habitacionales-en-morelia 
En sesión de Cabildo de este lunes se autorizaron dictámenes con proyecto de acuerdo 
relativos a la autorización definitiva de diversos conjuntos habitacionales, uno de ellos bajo 
el régimen de propiedad en condominio, denominado oficialmente "Alcázar".  Otro, como 
conjunto habitacional tipo interés social, bajo el régimen de propiedad en condominio, 
denominado oficialmente "La Giralda".  
 
Llama PC y Bomberos a extremar precauciones para evitar accidentes en esta 
temporada 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/llama-pc-y-bomberos-a-extremar-precauciones-
para-evitar-accidentes-en-esta-temporada 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina, 
advirtió que en esta temporada de frío, suelen incrementar los incendios por los calentones 
y estufas por lo que hizo un llamado a extremar precauciones. Los accidentes vehiculares 
también son recurrentes en esta temporada y su participación en volcaduras y choques es 
porque se tienen los equipos hidráulicos para liberar personas atrapadas; atender derrame 
de combustibles, así como de rescate de mascotas. 
 
Más de medio millón de turistas y visitantes logrará Morelia en diciembre 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/m%C3%A1s-de-medio-mill%C3%B3n-de-turistas-y-
visitantes-lograr%C3%A1-morelia-en-diciembre 
Con la expectativa de superar la cifra de turistas y visitantes que acudieron el año pasado 
a Morelia, que fue alrededor de 520 mil personas, la Secretaría de Turismo local ha 
trabajado junto con otras áreas de Ayuntamiento, así lo dio a conocer, Thelma Aquique 
Arrieta, titular de la dependencia municipal. La cantidad antes descrita no fue únicamente 
en “la semana de Navidad o Año Nuevo, sino desde que arrancamos el programa de Morelia 
hasta la rosca de reyes" (del 1 de diciembre al 6 de enero). 
 
Estiman afectaciones en 15 locales del mercado San Juan por incendio  
https://www.quadratin.com.mx/principal/estiman-afectaciones-en-15-locales-del-mercado-
san-juan-por-incendio/ 
Entre 10 y 15 locales comerciales fueron afectados por el incendio registrado en los 
primeros minutos del martes 19 de diciembre, en el exterior del mercado Revolución, 
estiman oferentes damnificados por el siniestro. Distribuidos entre vehículos aparcados en 
el frente del mercado, transeúntes y curiosos que se acercan a ver los daños generados, y 
agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Policía de Morelia, los comerciantes 
afectados aguardan para revisar sus espacios y hacen los primeros cálculos de los daños. 
Para la mayoría, ha sido pérdida total.  
 
Este miércoles iniciarán operativos de retiro de pirotecnia en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/este-miercoles-iniciaran-operativos-de-retiro-de-
pirotecnia-en-morelia/#google_vignette 
Será este próximo miércoles 20 de diciembre, cuando el municipio arrancará los operativos 
de retiro de pirotecnia en diversos puntos de la capital michoacana, así lo dio a conocer el 
director de Mercados del municipio, Marco Antonio Garibay González. El funcionario 
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municipal explicó que ya se tuvo una reunión con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA), para poder realizar los operativos y de esta manera, lograr retirar de las calles 
la mayoría de cohetes, para evitar que se tengan accidentes durante Navidad y Año Nuevo.  
 
Piñata monumental, aguinaldos y antojitos, en posadas del DIF de Morelia 
https://moreliactiva.com/pinata-monumental-aguinaldos-y-antojitos-en-posadas-del-dif-de-
morelia/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, mantiene viva la tradición de 
las posadas en las tenencias más alejadas y colonias al interior del municipio; en esta 
ocasión, las familias de Cuto de la Esperanza, Prados Verdes y de la Vivente Lombardo 
Toledano disfrutaron de la música, aguinaldos y de la algarabía de las piñatas. Desde el 
atrio de la iglesia de Cuto de la Esperanza, Alfonso Martínez resaltó el trabajo de la 
Presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, para que más 
morelianas y morelianos puedan disfrutar del calor de la comunidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Si te aplican la vacuna contra COVID en esta temporada, te recordamos los efectos 
secundarios 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/si-te-aplican-la-vacuna-contra-
covid-en-esta-temporada-te-recordamos-los-efectos-secundarios/ 
La Campaña Nacional de Vacunación está en curso, tanto el IMSS como el ISSSTE aplican 
las vacunas contra COVID e influenza a derechohabientes y población en general para 
protegerse de enfermedades respiratorias en esta época decembrina. Aunque hay un grupo 
que de acuerdo con el IMSS no es candidato a la vacuna contra COVID; se trata de los 
menores de 6 meses a 5 años de edad.  
 
Subvariante JN.1 no representa riesgo mayor, asegura Secretaría de Salud 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/subvariante-jn1-no-representa-riesgo-mayor-
asegura-secretar%C3%ADa-de-salud 
Hasta ahora, la evidencia científica muestra que la subvariante JN.1 del virus SARS-CoV-
2 que ocasiona el Covid-19, no representa un riesgo mayor para la salud pública, informó 
la Secretaría de Salud. En México, como parte del Sistema Nacional de Vigilancia 
Epidemiológica, el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE), en 
conjunto con el Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen), reportaron 
una subvariante JN.1 después de la secuenciación de 150 muestras procedentes de la 
Ciudad de México (CDMX).  
 
Hasta 30% aumentan urgencias en fiestas decembrinas en IMSS 83 Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hasta-30-aumentan-urgencias-en-fiestas-
decembrinas-en-imss-83-morelia/ 
En las celebraciones de fin de año, las atenciones médicas registran un aumento en cuanto 
a urgencias, debido a que las personas se confían e incurre en excesos que derivan en 
accidentes que requieren atención inmediata. Ante medios de comunicación, el doctor Juan 
Ortega Bravo, jefe de Urgencias del Hospital General de Zona 83 del Instituto Mexicano del 
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Seguro Social (IMSS), señaló que por lo general en cada temporada se incrementan los 
servicios de emergencia en este recinto médico de entre 25 y 30 por ciento.  
 
SFA subsanó faltante de recursos para garantizar pagos a trabajadores de Salud 
https://postdata.news/sfa-subsano-faltante-de-recursos-para-garantizar-pagos-a-
trabajadores-de-salud/ 
Tras la denuncia de algunos trabajadores de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
por el retraso en el pago de quincenas y aguinaldo correspondiente a diciembre, el 
secretario de Finanzas y Administración (SFA) del gobierno de Michoacán, Luis Navarro 
García dijo conocer que había “un faltante”, pero ya se autorizaron los recursos y no debe 
haber ningún problema. Entrevistado para PostData Radio por el periodista Carlos Monge, 
explicó que en el caso del sector salud, el gobierno estatal no paga sino que dispersa los 
recursos que llegan de la federación. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Reciben trabajadores nicolaitas pago de la primera quincena de diciembre 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/reciben-trabajadores-nicolaitas-pago-de-la-
primera-quincena-de-diciembre 
https://postdata.news/umsnh-inicio-pago-a-personal-docente-y-administrativo/ 
Trabajadores administrativos y profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH) recibieron el pago correspondiente a su primera quincena de 
diciembre, tal como lo informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Sin embargo, el 
Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) mantendrá el 
plantón que este lunes instaló sobre la avenida Madero en exigencia del pago completo de 
la segunda quincena de diciembre y las prestaciones de fin de año.  
 
UMSNH contará con la Licenciatura en Trabajo Social y con el programa de Técnico 
Superior Universitario en Enseñanza de Idiomas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-contara-con-la-licenciatura-en-
trabajo-social-y-con-el-programa-de-tecnico-superior-universitario-en-ensenanza-de-
idiomas/ 
Por unanimidad fueron aprobados por el Consejo Universitario la creación de la Licenciatura 
en Trabajo Social y el programa de Técnico Superior Universitario en Enseñanza de 
Idiomas, por lo que las y los jóvenes contarán con estas dos opciones de estudio en la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). En sesión del máximo 
órgano de gobierno encabezada por la rectora Yarabí Ávila González, fueron presentados 
ante el pleno los dictámenes de las Comisiones de ambos programas, posteriormente hubo 
una nutrida participación de las y los consejeros quienes se manifestaron a favor de su 
creación. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se registra agresión a balazos contra una mujer en la colonia Ventura Puente, en 
Morelia; fallece en el hospital 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/se-registra-una-agresion-a-
balazos-contra-una-mujer-en-la-colonia-ventura-puente-en-morelia-fallece-en-el-hopital/ 
Una mujer sufrió varios impactos de proyectil de arma de fuego tras ser atacada a balazos 
en la colonia moreliana Ventura Puente; la ofendida murió minutos después en el Hospital 
Star Médica. Autoridades policiales informaron que el móvil del atentado es desconocido. 
El hecho de violencia ocurrió la tarde de este martes sobre la calle Abasolo.  
 
Hallan cuerpo en la carretera Uruapan-Lombardía  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hallan-cuerpo-en-la-carretera-uruapan-lombardia/ 
https://moreliactiva.com/localizan-un-cadaver-embolsado-en-la-carretera-libre-a-
lombardia/ 
El cadáver baleado de un hombre fue localizado, la mañana de este martes, a un costado 
de la carretera Uruapan-Lombardía, a la altura del acceso a Arroyo Colorado. 
Automovilistas reportaron a las autoridades sobre la localización del cuerpo, el cual estaba 
a unos metros de la cinta asfáltica. Uniformados de la Policía Municipal y Guardia Civil 
acudieron al sitio y confirmaron la denuncia ciudadana.   
 
Detiene FGE a sospechoso de homicidio de Hipólito Mora  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detiene-fge-a-sospechoso-de-homicidio-de-
hipolito-mora/ 
https://www.contramuro.com/cae-sospechoso-por-la-muerte-de-hipolito-mora/ 
A seis meses del asesinato del exlíder de autodefensas, Hipólito Mora, la Fiscalía General 
del Estado cumplimentó la primera orden de aprehensión contra uno de los aparentes 
intervinientes en la emboscada. Lupe Mora, hermano de que fuera candidato a Gobernador 
en 2021, dio a conocer que le fue informado por parte de la representación social, en 
Apatzingán, que uno de los sospechosos fue asegurado durante la madrugada en una 
vivienda de la misma población de La Ruana, en el municipio de Buenavista.   
 
En Michoacán baja la desaparición forzada y aumenta la localización de 
personas 
https://indiciomich.com/en-michoacan-baja-la-desaparicion-forzada-y-aumenta-la-
localizacion-de-personas/ 
Durante el periodo enero-noviembre de este año, disminuyó 6.7 por ciento el número de 
víctimas de desaparición forzada en Michoacán y aumentó 17.6 por ciento la localización 
de personas desaparecidas. De acuerdo con información de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), compartida al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el número de desapariciones 
reportadas fue de menos 139 casos entre 2022 y 2023. El total de víctimas registradas 
durante el periodo enero-noviembre de este año, es de 2 mil 72, contra 2 mil 284 casos del 
mismo periodo de 2022. 
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